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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DIÁLOGOS 
 
DEBATE CON POCA PROPUESTA Y ATAQUES 
Por Carlos Coronado 
Con un formato mucho más ágil, pero en el que prevaleció la falta de tiempo para establecer ideas claras, se llevó a 
cabo la jornada de Diálogos con candidatos a la presidencia municipal de San Juan del Río, impulsada por el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Con la ausencia de la candidata de Morena, Rosa María Ríos, los 
temas que se abordaron fueron seguridad y educación, resaltando que los candidatos y la candidata presentes, se 
mantuvieron fieles a las propuestas que han dado a conocer durante su campaña y con un tono similar al utilizado 
en el debate pasado, sin embargo, en esta ocasión fueron tres de los participantes qué hicieron del ataque parte de 
su estrategia. Antonio Juan Camacho Reséndiz de Querétaro Independiente (QI) fue quien más problemas mostró 
con el formato pues reiteradamente fueron cortadas sus ideas por el reloj, al igual que Jairo Puente Ramírez del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) sin embargo, este último sí logró establecer ideas claras y apegadas a 
las preguntas realizadas por los moderadores, en contraparte, Armando Guerrero Reséndiz de Encuentro Solidario 
presentó propuestas concretas e incluso tuvo tiempo de sobra. En el caso de Erika Rosales Moreno del Partido 
Redes Sociales Progresistas (RSP), mantuvo su postura ecologista y feminista, pero con una fuerte dosis de ataque, 
principalmente contra el candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) Irvin Matamoros Meneses, 
quién reviró a los señalamientos y logró establecer propuestas principalmente en materia de educación. Gilberto 
Ariel Cecilio Ortega Mejía de Movimiento Ciudadano, se apegó a su propuesta de Asambleas Ciudadanas y a los 
resultados que mostró en el pasado, cuando fue alcalde, mismo argumento que presentó Gustavo Nieto Chávez, 
quién refirió tener experiencia, sin embargo, en esta ocasión hizo del ataque parte de su estrategia con varios 
señalamientos al partido que actualmente gobierna. Ricardo Badillo González de Fuerza Por México, fue tal vez el 
candidato que más nerviosismo mostró, cometiendo diversos errores y estableciendo algunas afirmaciones sin 
fundamento, aunado a que en un momento salió de la conversación para retornar minutos después; por último 
Roberto Carlos Cabrera Valencia del Partido Acción Nacional (PAN) se mantuvo en calma y no respondió a las 
alusiones en su contra y enfocó su tiempo a dar a conocer su proyecto de campaña enfocado principalmente en 
apoyos a la educación, a jóvenes e involucrar a la ciudadanía en acciones para prevenir situaciones de riesgo y así 
reforzar la seguridad, además de la capacitación a personal policial. Cabe resaltar que, en estos diálogos entre 
candidatos a la Alcaldía San Juan del Río, también se observó una constante similitud en proyectos, hecho por el 
que diferentes candidatos recomendaron que el ganador de la contienda retome las propuestas expuestas y las 
integre a su proyecto, afirmando que ésta sería una buena forma de hacer que el verdadero ganador sea el 
sanjuanense. (ESSJR) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/debate-con-poca-propuesta-y-ataques-6713178.html 
 
IEEQ REALIZÓ UN DIÁLOGO ENTRE CANDIDATURAS A LA ALCALDÍA DE SAN JUAN DEL RÍO 
Por Montserrat García 
En un segundo ejercicio democrático, nueve de 10 aspirantes a gobernar San Juan del Río participaron en el 
Diálogo entre Candidaturas a Ayuntamientos, evento realizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ). Dos días después del debate organizado por la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), se llevó a cabo 
este nuevo encuentro, pero ahora de forma virtual, resaltó la ausencia de la abanderada de Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), Rosa María Ríos García. El encuentro dio inicio a las seis de la tarde, fue dividido 
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en dos segmentos en los que se trataron temas de seguridad y educación; los contendientes mayormente se 
concentraron en las propuestas que han presentado durante sus campañas. Entre los comentarios que hicieron los 
candidatos y candidata, resaltó lo dicho por Ricardo Badillo González de Fuerza por México, quien señaló que las 
becas escolares serán para los sanjuanenses, no sólo para los panistas, pero cerró su participación señalando que 
este jueves fue Día del Maestro y “nadie los felicitó”, cuando esta festividad corresponde al 15 de Mayo. Mientras 
que el candidato panista, Roberto Cabrera Valencia se limitó a decir su lema de “poner adelante a San Juan” en todo 
momento; Erika Rosales Moreno, de Redes Sociales Progresistas, en cada oportunidad mostró su conocimiento 
sobre el medioambiente y también buscó evidenciar, de forma reiterada, la ausencia de Ríos Sinecio. Jairo Iván 
Puente Ramírez, candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) invitó a los presentes a elevar el nivel 
del diálogo e invitó a hacer una mesa de trabajo para canalizar la mejor propuesta; del mismo modo, Antonio Juan 
Camacho Ramírez del Partido Querétaro Independiente, quien en su participación en un debate hace tres años 
invitó a los candidatos y candidata a seleccionar las mejores propuestas y unirlas para que las aplique quien logre 
gobernar a San Juan del Río, esta vez también lanzó el ofrecimiento. Gustavo Nieto Ramírez, candidato del Partido 
Revolucionario Institucional, insistió en que San Juan del Río requiere de alguien con experiencia para que 
gobierne sin ocurrencias; Gilberto Ortega Mejía, de Movimiento Ciudadano, relacionó casi todos los temas con su 
propuesta de crear la Asamblea Ciudadana. Armando Guerrero Reséndiz, del Partido Encuentro Solidario, habló 
desde su experiencia como ciudadano y echó en cara a aquellos candidatos que le “han hablado bonito” a la gente, 
pero sus promesas nunca llegan; mientras que Irvin Matamoros Meneses, abanderado del Partido Verde Ecologista 
de México, propuso la creación de más instituciones y programas sociales. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2021/05/13/ieeq-realizo-un-dialogo-entre-candidaturas-a-la-alcaldia-de-
san-juan-del-rio/ 
 
OFRECE ROBERTO GOBIERNO CERCANO 
Por Rossy Martínez 
Aseguró Roberto Cabrera Valencia candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río por Acción Nacional, 
que durante su participación en el foro debate “DiálogosQro Ayuntamientos 2021” organizado por el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dejó en claro que la gestión que inicie a partir del primero de octubre 
apostará por un cambio de enfoque, de mayor cercanía con las y los sanjuanenses. “Estoy preparado para gobernar 
San Juan del Río desde el primero de octubre, la gente sabe quién soy, me conoce, la gente sabe quién es Roberto 
Cabrera, el Plan Adelante San Juan es la visión que tenemos para llevar a nuestro municipio a una nueva era de 
prosperidad, mi gobierno y mi presidencia apostará por un cambio de enfoque, de mayor cercanía contigo, con tu 
familia, con tus necesidades económicas”, resaltó. Agregó que este sistema de diálogos que se realzó a través de un 
formato virtual se expusieron las propuestas para fortalecer la profesionalización de policías y generar un cambio 
de enfoque en la seguridad; asimismo de trabajo directo con comités de madres y padres de familia para poner 
adelante la educación. Al finalizar este ejercicio comentó que el plan de gobierno de los próximos tres años de 
gestión municipal se ejecutará de la mano de ciudadanos, mujeres y jóvenes, líderes sociales, profesionistas, 
comerciantes, industriales, empresarios y campesinos. Roberto Cabrera enfatizó que la prioridad de su gobierno 
serán las mujeres, la seguridad y que la columna vertebral de las políticas públicas son las mujeres y la familia. 
“Tenemos que defender lo construido e impulsar lo que se tenga que construir, lo haremos con un gobierno 
cercano, eficaz, un gobierno amigo que ponga adelante a todas nuestras colonias y comunidades, un gobierno 
incluyente, vamos a trabajar con todos y para todos por la reactivación económica, y volver a poner a San Juan en 
el lugar que nos merecemos, en mi gobierno lo primero será San Juan, y lo segundo también”, finalizó. (PA) 
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https://plazadearmas.com.mx/ofrece-roberto-gobierno-cercano/ 
 
http://amanecerqro.com.mx/2021/05/13/mi-gobierno-apostara-por-un-cambio-de-enfoque-roberto-cabrera/ 
 
https://elobservadordequeretaro.com.mx/mi-presidencia-apostara-por-un-cambio-de-enfoque-roberto-cabrera/ 
 
GUSTAVO NIETO RATIFICA TENER LA EXPERIENCIA PARA GOBERNAR SAN JUAN DEL RÍO 
Con firmeza las soluciones llegan y los pretextos se van, refirió el abanderado del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) Gustavo Nieto Chávez, candidato para alcalde de San Juan del Río durante su participación en 
videodebate Diálogos entre las candidaturas para Ayuntamientos de Querétaro 2021 organizado por el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Gustavo Nieto ratificó que cuenta con la experiencia para gobernar San 
Juan del Río, por ello es que expuso las mejores propuestas para sacar al municipio del “hoyo” en el que lo dejó el 
actual gobierno. Manifestó que en materia de seguridad es importante poner un Escudo a San Juan a través de la 
reactivación de los módulos de seguridad que fueron abandonados durante las últimas administraciones, además 
implementar grupos ciudadanos de vigilancia para acabar con la delincuencia, “no habrá más patrullas rentadas, 
sino patrullas que sean de los sanjuanenses, porque 8 de 10 habitantes de las comunidades vive con miedo a causa 
del huachicol, además del incremento en la venta de droga entre los jóvenes”. En este sentido refirió que San Juan 
del Río necesita un gobernante que No le Tiemble la Mano, por ello con Gustavo Nieto reiteró que cuenta con la 
experiencia, porque ya lo hizo una vez y lo hará de nuevo.¿ Así mismo el candidato del PRI manifestó que las 
mujeres representan la columna vertebral de la familia, por lo que, “si la mujer está bien, la familia estará bien”, 
motivo por el que está comprometido en trabajar con equidad durante su gestión al frente de San Juan del Río 
además de generar oportunidades de ingresos y otros beneficios a las madres trabajadoras, a través de la 
reactivación de las estancias infantiles municipales. En cuanto a la educación Nieto Chávez mencionó que trabajará 
para acercar a estudiantes desayunos escolares fríos y en caliente, además de la reactivación de centros deportivos 
y culturales garantizando una educación integral alejándolos de las drogas. “Además de continuar incentivando la 
educación a través de las becas estudiantiles incrementando el apoyo a mil 800 pesos bimestrales”. 
 
http://amanecerqro.com.mx/2021/05/13/gustavo-nieto-ratifica-tener-la-experiencia-para-gobernar-san-juan-
del-rio/ 
 
CANDIDATAS Y CANDIDATOS A LA ALCALDÍA DE AMEALCO DE BONFIL DEBATEN 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la transmisión de los ‘Diálogos’ con la 
participación de candidaturas a la Presidencia Municipal de Amealco de Bonfil, en el marco del Proceso Electoral 
Local 2020-2021. Los temas que abordaron las y los candidatos en sus exposiciones fueron “Desarrollo Económico 
y Empleo” y “Educación”, a fin de que la ciudadanía de aquel municipio conozca las propuestas de quienes 
contienden a este cargo de elección popular, y puedan votar de manera informada este 6 de junio. Para participar 
en el diálogo, se extendió la invitación a todas las candidaturas registradas para esta elección, y la conectividad a 
internet, así como el funcionamiento de los dispositivos mediante los cuales de conectan fue responsabilidad de los 
participantes. El diálogo contó con la participación de las siguientes candidaturas: Ángel Sánchez Vicente por el 
Partido MORENA, Imelda García Ugalde en candidatura común por Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), Jaime Hernández Ramírez por el Partido Redes Sociales Progresistas (RSP), Martín 
Soto Soto por el Partido Movimiento Ciudadano (MC), René Mejía Montoya por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Rosario Raquel Escobar Rosquero por el Partido Fuerza por México (FxM) y Verónica 
Hernández Flores en candidatura común por el Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente (QI). El 
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orden de participación se designó mediante dos sorteos, uno para cada segmento, realizados antes del inicio de la 
transmisión. Cada tema perteneció a un segmento con dos preguntas cada uno, las cuales se realizaron con el 
apoyo de la Junta Consultiva Universitaria, y las rondas de participación fueron de hasta un minuto para cada 
candidatura, a fin de responder cuatro preguntas; réplicas y contrarréplicas de 40 y 30 segundo, respectivamente. 
Las comunicadoras María del Carmen Cervantes Blanco y Miriam Tirado Ceciliano moderaron la sesión, y se contó 
con la colaboración de intérpretes de Lengua de Señas Mexicana de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. El 
procedimiento y fechas de los próximos ejercicios se encuentran disponibles en la plataforma y redes sociales 
oficiales del IEEQ. La siguiente exposición corresponde a las candidaturas a la Presidencia Municipal de Colón, el 
14 de mayo, a partir de las 18:00 horas, mediante las redes sociales del Instituto. 
 
https://elqueretano.info/trafico/candidatas-y-candidatos-a-la-alcaldia-de-amealco-de-bonfil-debaten/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/05/13/dialogan-candidatas-y-candidatos-a-la-presidencia-municipal-de-
amealco/ 
 
https://www.queretarotv.com/realizo-ieeq-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-amealco-
de-bonfil/ 
 
https://www.gente-bien.mx/2021/05/13/realizo-ieeq-dialogo-entre-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-
de-amealco-de-bonfil/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=23331 
 
https://adninformativo.mx/realizo-ieeq-dialogo-entre-candidaturas-a-la-alcaldia-de-amealco-de-bonfil/ 
 
DEBATES OFICIALES  
 
LAS ALIANZAS HAN FRACASADO: BETY LEÓN 
Por Sergio Venegas Alarcón y Sergio Venegas Ramírez 
Para Beatriz Magdalena León Sotelo, la candidata a gobernadora más joven del país, las alianzas electorales no 
funcionan y ante el incumplimiento de los partidos tradicionales que prometieron el bien común o la justicia social, 
le pide a Querétaro votar por Movimiento Ciudadano como la tercera vía para hacer un gobierno abierto a la 
participación social y con perspectiva de género en un estado con el primer lugar en acoso hacia la mujer, en donde 
crecen los problemas de seguridad, desigualdad social y el desempleo acentuado en la pandemia (…) Por el 
contrario, Beatriz León Sotelo reconoce el trabajo de supervisión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro en 
la revisión del gasto de candidatos y partidos y espera que todos los candidatos lleguen mejor preparados al 
segundo debate oficial del día 20 de mayo, como lo merecen los ciudadanos (…) IEEQ está cumpliendo. PDA: ¿Qué 
opinión le merecen las encuestas y qué piensa del árbitro electoral? BETY LEÓN: En el tema de las encuestas, todas 
dicen una situación distinta. A lo mejor podría yo hacer caso de la encuesta nacional de El Economista donde ya 
nos ponen peleándonos el tercer lugar con el PRI y seguimos avanzando con respecto a los demás candidatos que 
solamente van a la baja, pero no sería objetiva. Por lo tanto, prefiero mantenerme sólida hasta el día de la elección, 
cuando los ciudadanos y ciudadanas habrá de dictar el verdadero camino para Querétaro. Respecto al Instituto 
Electoral, me parece que está haciendo su trabajo. Por lo menos en lo que respecta a la campaña de Betty León ha 
estado siendo revisada no solamente por el Instituto local sino a nivel nacional y de repente tenemos visitas 
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sorpresa en nuestras casas de campaña, en los eventos que realizamos, en las reuniones y demás. Entonces me 
parece correcto. Porque hoy en día no todos los candidatos estamos siendo honestos respecto del gasto que 
estamos generando. PDA: ¿Quiénes? BETTY: No me gustaría abundar sobre ese tema. Sabemos perfectamente bien 
lo que sucede. Yo lo único que digo es, siendo honestos dentro de una campaña electoral es como vamos a 
demostrar qué tan honestos vamos a ser dentro del gobierno. PDA: ¿Cómo se sintió en el debate? BETY LEÓN: Me 
parece que fue un ejercicio necesario en donde cada uno de los candidatos que probablemente hoy sentían cierta 
seguridad porque pertenecen a institutos políticos con mayor reconocimiento en nuestro estado, se dieron cuenta 
de que eso ya no es suficiente, que es necesario demostrar la capacidad que se tiene para poder gobernar el estado. 
No podemos venir con ocurrencias y que en el caso de nosotras las mujeres no se trata solamente de cubrir una 
cuota sino tener la capacidad y ser suficientes para atender la problemática que nos aqueja en el estado y aquí me 
parece que muchas ciudadanas y ciudadanos pudieron percatarse realmente hacia dónde dirigir su voto. 
PDA: ¿Qué podría mejorarse para el segundo debate convocado por el IEEQ? BETY LEÓN: Me parece que justo la 
preparación de los participantes, que no merece menos la ciudadanía, tener candidatos preparados que realmente 
se esfuercen no solo por ganar o establecer un debate, sino porque ahí se ve representado el verdadero sacrificio 
que van a dar por su gobierno del estado. (PA 1 y 4) 
 
https://plazadearmas.com.mx/las-alianzas-han-fracasado-bety-leon/ 
 
COLABORACIÓN  
 
ELECCIONES QRO “SEGUNDO DEBATE” 
Por Carlos Rubén Eguiarte Mereles 
El próximo jueves 20 de mayo, a las 19:00 horas, dará inicio el segundo y último debate oficial entre las 
candidaturas a la gubernatura del estado. Con este ejercicio, como con el primer debate celebrado el pasado 29 de 
abril, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) no solo da cumplimiento estricto a la ley en la materia, 
sino que contribuye al voto informado de la ciudadanía. La trascendencia de este evento radica en el valor del voto 
como el instrumento fundamental de la democracia, ya que contiene la voluntad ciudadana que legitima a quienes 
accederán a los cargos públicos. Con la participación confirmada de siete candidatas y tres candidatos, los temas 
del segundo debate serán: · En el primer segmento: desarrollo económico, empleo y emprendedurismo, con 
preguntas planteadas por la ciudadanía, mediante un mecanismo informático diseñado por el Instituto y formatos 
impresos que recogieron inquietudes en municipios del estado con alta presencia indígena.· En el segundo 
segmento: grupos en condición de vulnerabilidad, democracia y participación, así como combate a la desigualdad, 
a través de preguntas elaboradas por organismos empresariales y de la sociedad civil. · En el tercer segmento: 
transparencia y combate a la corrupción con preguntas propias de las moderadoras. Además, el inicio del debate se 
difundirá un video introductorio, en el que cada candidatura se presentará a la ciudadanía en un tiempo de hasta 
30 segundos; de igual forma, concluido el tercer segmento, las y los candidatos contarán con 30 segundos para 
expresar un mensaje final. La transmisión podrá seguirse en vivo en las plataformas digitales del IEEQ, como 
Youtube y Facebook, así como en más de 30 medios de comunicación como radio, televisión e internet con 
cobertura en la entidad. Con este formato y las atribuciones de las moderadoras, el Instituto pone al servicio de la 
democracia un espacio flexible y dinámico que permitirá a las candidaturas que así lo deseen, contrastar ideas y 
presentarse ante las y los electores de nuestro estado rumbo a la jornada comicial del próximo 6 de junio. (DQ 6) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/elecciones-qrosegundo-debate-6711731.html 
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INTERÉS ELECTORAL 
 
¿QUÉ CARGOS SE RENOVARÁN EN QUERÉTARO EL 6 DE JUNIO? 
Querétaro en el panorama nacional 
Querétaro es uno de los estados de la parte central de México, de hecho en su municipio de Tequisquiapan está el 
centro geográfico de todo el país. De acuerdo al Inegi Querétaro aporta el 2.3% del PIB. Ocupa uno de los primeros 
lugares en el cultivo de rosas.Y su actividad económica que más aporta al PIB es el comercio. En todo el estado 
viven 2,368,467 personas. Su población económicamente activa es de 689,199. De ellas, 289,591 son mujeres 
(41%) y 405,608 hombres (59%). El 79% de sus habitantes están en zonas urbanas y el 21% en áreas rurales. 
Francisco Domínguez Servién es el actual gobernador de Querétaro y es emanado del PAN. Desde 1930 hasta la 
fecha solamente dos partidos han gobernado el estado: PRI y PAN. (EE) 
 
DEBATE DE ACUSACIONES, REPROCHES Y PREGUNTAS 
Participaron las y los diez candidatos a la Presidencia Municipal de Querétaro en el debate organizado por la UAQ 
donde presentaron sus propuestas pero también se hicieron cuestionamientos, acusaciones y reproches.(...) 
Durante el debate, el candidato Luis Nava Guerrero fue cuestionado principalmente por María Alemán sobre sus 
acciones como alcalde, mientras que al candidato Arturo Maximiliano, le reprocharon decisiones del actual 
Gobierno Federal emanado del partido que lo postula. (DQ 1 y 7) 
 
DEBATEN CANDIDATOS POR EL MARQUÉS 
La UAQ realizó ayer un debate entre los candidatos a la presidencia municipal de El Marqués. Al encuentro 
acudieron nueve de los 11 contendientes. (AM 9PP) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
EL DIARIO DE LAS PROMESAS 
GUBERNATURA. ABIGAIL ARREDONDO. Se comprometió a apoyar asociaciones civiles en lo que requieran. 
BEATRIZ LEÓN. Firmó el compromiso de fomentar la creación de nuevas organizaciones civiles. CELIA MAYA. 
Aseguró que su Gobierno establecerá medidas para garantizar la calidad del aire. JUAN CARLOS MARTÍNEZ. 
Prometió otorgar estímulos fiscales a las organizaciones de la sociedad civil. KATIA RESÉNDIZ. Aseveró que su 
proyecto de Gobierno contempla igualdad de género y piso parejo para todos. MARÍA IBARRA. Prometió 
transporte gratuito para los jóvenes y más rutas para los usuarios. MAURICIO KURI. Se comprometió a crear el 
Instituto Queretano de los Pueblos Indígenas. MIGUEL NAVA. Prometió crear refugios y hospitales para los 
animales. PENÉLOPE RAMÍREZ. Anunció la creación del programa 'Tope de renta a las viviendas populares'. 
RAQUEL RUIZ. Firmó el Pacto por las Organizaciones de la Sociedad Civil. CAPITAL. ARTURO MAXIMILIANO 
GARCÍA. Propuso aplicar recursos públicos en infraestructura para reactivar la economía. LUIS NAVA. Afirmó que 
creará el programa 'Médico en tu casa, va' para dar atención a domicilio de primer nivel. MARÍA ALEMÁN. Propuso 
construir el Centro de Incubación Municipal para impulsar el emprendimiento local. CORREGIDORA. HÉCTOR 
GONZÁLEZ. Prometió atender el tema de agua y seguridad en Praderas de Guadalupe. ROBERTO SOSA. Se 
comprometió a mejorar las condiciones de los condominios de la demarcación. EL MARQUÉS. ENRIQUE VEGA. 
Aseguró que los artistas tendrán más espacios de expresión en la demarcación. GUADALUPE CÁRDENAS. Planteó 
la creación de una Dirección de Apoyo al Migrante. (AM 4PP) 
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PAN 
 
DENUNCIA NO DESCONCENTRA A MAURICIO KURI 
Por Raúl Ríos 
Tras la demanda interpuesta por Morena contra candidatos al Ejecutivo estatal de tres entidades, Mauricio Kuri 
dijo estar concentrado en su trabajo. Ayer, el representante morenista ante el INE, Sergio Gutiérrez, entregó una 
denuncia a la Fepade en contra el abanderado blanquiazul; Francisco Pelayo, contendiente del PAN-PRI-PRD-PRS-
PH a Baja California Sur, y Mario Zamora, aspirante del PRI-PAN-PRD a Sinaloa. El argumento fue que cometen un 
delito electoral al condicionar el voto con una promesa de dinero con programas de tarjetas de apoyo. En este 
sentido, Kuri que estas son cuestiones que no van con él y es un tema que se deja a los abogados. (AM 6PP) 
 
KURI NO HA PEDIDO EL VOTO A CAMBIO DE DINERO: MARTÍN ARANGO 
Mauricio Kuri González, candidato a la gubernatura de Querétaro por los partidos PAN y QI no está condicionando 
el voto con la entrega de la tarjeta Contigo, porque solo está asumiendo el compromiso de dar este apoyo 
económico para cuando asuma las funciones de gobernador, aclaró Martín Arango García, secretario general del 
Comité Directivo Estatal del PAN. (CQRO 1 y 5, M) 
 
SE COMPROMETE KURI A DETONAR LA ACTIVIDAD ECONÓMICA Y TURÍSTICA EN PEÑAMILLER 
Líderes sociales del municipio de Peñamiller manifestaron su respaldo al candidato a la gubernatura del estado 
por el PAN y Querétaro Independiente, pues reconocieron en Mauricio Kuri su trabajo y los resultados que ha dado 
a lo largo de su trayectoria política. En una reunión con diversos sectores de la población, expusieron la necesidad 
de generar fuentes de empleo y potencializar la vocación aguacatera de la región. (N 3QS, ADN, ELQNO, ALQTO, 
LDH)  
 
SE COMPROMETE MAURICIO KURI A DETONAR EL DESARROLLO DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS 
Ampliar las oportunidades para las comunidades indígenas de Querétaro será uno de los objetivos del gobierno de 
Mauricio Kuri en caso de ganar las próximas elecciones; así lo manifestó en una visita que realizó al municipio de 
Tolimán, donde aseguró que las zonas indígenas representan lo mejor de este estado. Frente a la comunidad 
indígena de los municipios de Colón, Tolimán, Ezequiel Montes y Cadereyta, el candidato refrendó su compromiso 
de impulsar el desarrollo. (DQ 2, N 3QS, EUQ 3, CQRO 5)  
 
SE SUMARÁ NAVA AL PLAN DE DRENES METROPOLITANO DE MAURICIO KURI 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, por el PAN y QI, aseguró que se sumará 
al plan de drenes metropolitano propuesto por el candidato a la gubernatura, Mauricio Kuri, para tratar las 
afectaciones que año con año se generan en la ciudad. Afirmó que durante su administración se hicieron las obras 
necesarias en materia de drenes y se otorgó el seguro contra inundaciones con el pago del impuesto predial 
durante el mes de enero con vigencia hasta diciembre de 2021. (ADN) 
 
NECESITAMOS QUE NOS GOBIERNEN BUENAS PERSONAS COMO ROBERTO CABRERA: JORGE RIVADENEYRA 
Necesitamos votar por gobernantes que sean buenas personas porque esa es la fórmula para que nos respondan y 
nos brinden mejor calidad de vida, como es el caso del candidato a Alcalde de San Juan del Río, Roberto Cabrera, 
sostuvo el Presidente en Querétaro de la CANACINTRA, Jorge Rivadeneyra. (N 8QS, ELQNO)  
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PRI 
 
NO INCURRO EN DELITO ELECTORAL 
No ha solicitado ninguna credencial de elector y no se comete ningún delito al entregar tarjetas de la propuesta del 
programa salario rosa, aseveró la candidata a la gubernatura del PRI, Abigail Arredondo. De resultar ganadora de 
la elección del 6 de junio venidero, Arredondo Ramos, por medio de la tarjeta del programa salario rosa, prometió 
entregar 2 mil 600 pesos, cada dos meses, a las amas de casa de Querétaro. (N 2QS) 
  
RESPALDA CAROLINA VIGGIANO AUSTRIA LOS CANDIDATOS DEL PRI EN QUERÉTARO 
La secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, Alma Carolina 
Viggiano Austria, visitó el estado de Querétaro, para apoyar a los diferentes candidatos del tricolor, quien a su 
pensar refiere que van muy bien en esta campaña. “Lo veo entusiasta, organizado con nuestros jóvenes, con Paul 
Ospital al frente dirigiendo una estructura organizada que se ha desplegado por todo el territorio, con esperanza y 
con muchas ganas de sacar adelante la elección”, expresó. (ESSJR 6, ADN, ALQRO)  
 
NAVA VA GANADO, CON SEIS U OCHO PUNTOS; ARTURO ATRÁS DE NOSOTROS 
Marco Álvarez, coordinador de la campaña de María Alemán reconoce que su candidata va abajo por 6 u 8 puntos, 
y atrás de ellos Arturo Maximiliano; sostiene que la campaña de Alemán no es de “pleito” sino de “contraste” y 
tiene que reconocer que el actuar del regidor Juan José Ruiz en el cabildo queretano “no ha sido la gran aposición”. 
(N 1 y 2QS)  
 
LA CIUDADANÍA EVITAR OTORGAR VOTO A PARTIDOS SATÉLITES 
De cara a la elección del 06 de junio, la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Carolina Viggiano, 
pidió a la ciudadanía no votar por "partidos satélites", y en su lugar dar su confianza a partidos históricos como el 
tricolor. Viggiano Austria aseveró que la ciudadanía que vota por "partidos sátelite” es tirar su voto a la basura, 
pues se tratan de opciones que no son reales, por ello pidió votar por quienes sí presentan grandes posibilidades 
de gobernar. (N 2QS)  
 
PRD 
 
“RECUPERARÁ PRD EL REGISTRO EN QUERÉTARO” 
Tras aseverar que han crecido los números en las “encuestas”, el PRD se mantiene “optimista” para recuperar el 
registro en el estado, aseveró Luis Cházaro, quien ocupa el primer lugar en la lista de diputados plurinominales y 
dirigentes nacional de la corriente “nueva izquierda”. (DQ 9) 
 
CELIA NO QUIERE QUE HAYA DEMOCRACIA EN QUERÉTARO: RAQUEL RUIZ 
La candidata a la gubernatura de Querétaro por el PRD, Raquel Ruiz, descartó a 23 días de la elección del 6 de 
junio, algún tipo de alianza con otro partido político, luego de la invitación que lanzará su contrincante de 
MORENA, Celia Maya, a unirse contra el Partido Acción Nacional. (ROQRO)  
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PVEM 
 
GENERAN PROPUESTAS DE GÉNERO 
El PVEM realizó el encuentro con Mujeres Queretanas, en el que presentaron algunas propuestas en materia de 
género, educación, transporte público, seguridad y economía. El evento fue presidido por el candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro, Jaime García; la candidata por Amealco, Imelda García; el dirigente estatal 
Ricardo Astudillo; la candidata a la gubernatura, Katia Reséndiz y las voceras nacionales Federica Quijano y Martha 
Guzmán. (DQ 5) 
 
MORENA 
 
CANDIDATAS TRIPLICAN RESPUESTA CONTRA CELIA MAYA, NO HA INVITACIÓN DE ALIANZA 
Fueron tres, las candidatas a la gubernatura de Querétaro quienes aceptaron en la misma respuesta negativa 
contra la candidata de morena Celia Maya, después de que realizará la invitación de alianza para derrotar al PAN. 
(RQNXN)  
 
DIPUTADO DE MORENA DENUNCIA ANTE LA FGR A MAURICIO KURI 
El diputado federal por MORENA, Sergio Gutiérrez, anunció que presentó tres denuncias penales en la Fiscalía 
Especializada de Delitos Electorales de la FGR en contra de los candidatos a gobernador por Querétaro, Mauricio 
Kuri; Mario Zamora de Sinaloa, y Francisco Pelayo, de Baja California Sur. En un video en redes sociales, comentó 
que los denunció porque los candidatos están solicitando el voto por una promesa de dinero, lo que señaló debe 
investigarse y sancionarse como delito por la Fiscalía General de la República. (M) 
 
FXM 
 
APOYARÁ JUAN CARLOS MARTÍNEZ A ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL 
“El apoyo para las organizaciones de la sociedad civil será total y estará garantizado durante mi administración”; 
afirmó el candidato de Fuerza por México a la gubernatura, Juan Carlos Martínez, tras firmar el compromiso con 
más de 45 organizaciones del Estado. Es el tercer candidato que firma este compromiso con las organizaciones de 
la sociedad civil, en el que destacan acciones como; impulsar la aprobación y publicación de la Ley Estatal de 
Fomento a las Actividades Realizadas por Organizaciones de la Sociedad Civil. (AM 4, ALQRO, ELQNO, LDH, 
RQNXN) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EN PRUEBA DE FUEGO POR COVID 
El estado entró en un periodo de “prueba de fuego” por Covid.19, ya que se evaluará si funciona el entrenamiento 
social en el estado con base en el comportamiento de la enfermedad los próximos 17 días. Así lo informaron las 
autoridades estatales en el índice de Modulación del gobierno del estado, en el que afirmaron que en un solo día 
aumentaron 49 casos activos. (DQ principal) 
 
N: OCURRENCIAS VS RESULTADOS 
Más allá de las encuestas de esta semana que colocan a Luis Nava en el primer lugar de las preferencias electorales 
con 49.6%, seguido por Arturo García de Morena, con 16.6% y de María Alemán del PRI con 7.9%, el debate en la 
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UAQ puso el piso parejo para todos y de todos, Luis Nava tiene la experiencia de gobierno y habla con hechos y 
resultados. (N principal) 
 
AM: “DEBERÁ OSORIO CHONG COMPROBAR SU LEALTAD” 
Carolina Viggiano, secretaria general del CEN en el PRI, advirtió que el priismo queretano debe sentirse 
acompañado y espera que en un futuro próximo, el senador y exsecretario de Gobernación, Miguel A�ngel Osorio, 
camine y apoye a la candidata a la Gubernatura Abigail Arredondo. (AM principal) 
 
EUQ: “SE BUSCA MATAR COVID CON RAYOS ULTRA VIOLETA 
En la ciudad de Querétaro se desarrolla un proyecto de investigación científica único en el mundo, con el cual, sus 
desarrolladores pretenden desactivar biológicamente el SARS-CoV-2, virus causante de la Covid-19, a través de 
radiación ultravioleta, cuando circula por el aire en las cabinas de aviones de pasajeros. (EUQ principal) 
 
CQRO: DEBATEN LAS 10 CANDIDATURAS EN ENCUENTRO ORGANIZADO POR LA UAQ 
Con la finalidad de acercar información a la ciudadanía sobre los candidatos a la presidencia municipal de 
Querétaro, así como sobre sus propuestas, este jueves se llevó a cabo el debate entre candidaturas a dicho cargo, 
organizado por la UAQ, el cual tuvo lugar en el auditorio Fernando Díaz Ramírez del campus Centro Universitario. 
(CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTA QI INICIATIVA EN EL CONGRESO LOCAL PARA QUE LAS SENTENCIAS SEAN PÚBLICAS 
La coordinadora de la Fracción QI en la LIX Legislatura del estado de Querétaro, diputada Connie Herrera 
Martínez, ingresó en Oficialía de Partes, la “Iniciativa de reforma a la fracción II del artículo 69 de la Ley de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro, a efecto de homologar las obligaciones 
del Poder Judicial del estado de Querétaro y difundir las versiones públicas de las sentencias emitidas”. (ADN)  
 

PODER EJECUTIVO 
 
REGISTROS PARA QUE DOCENTES DE QUERÉTARO SE VACUNEN SE ABRIRÁN EL 14 DE MAYO 
A partir de este 14 de mayo el personal del sector educativo, público y privado, podrá registrarse en el portal 
oficial para recibir la vacuna contra COVID-19 entre el 18 y 21 de mayo. Una vez ingresado al link, deberán colocar 
su CURP, acto seguido deberán corroborar que su nombre, apellido y CURP estén correctos, pues ya existe un 
prerregistro; posteriormente deberán ingresar datos adicionales como teléfono de contacto, domicilio, correo 
electrónico verificado y realizar un llenado de condiciones de salud. Finalmente, deberán descargar e imprimir los 
formatos de la cita y expediente de vacunación. (CI, Q24-7)  
 
REGRESO A LAS AULAS EN AGOSTO 
Hay buenas noticias para los docentes, administrativos y personal en general de las escuelas públicas y privadas, la 
SEDEQ, les ha dado a conocer la estrategia de vacunación para este sector, que comprenderá del 18 al 21 de mayo 
de este año y se contará con 5 sedes para todo el estado de Querétaro, con ello se reafirma una vez más que el 
regreso a clases presenciales será inminente y los estudiantes de todos los niveles académicos volverán a las aulas 
en agosto para arrancar con el ciclo escolar 2021-2022 en una nueva normalidad. (...)El total de la población que 
corresponde a este ámbito que se busca integrar en el grupo de personas vacunadas es de 55,247 de las cuales 
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34,851 serán a docentes y 29,396 será para personal de apoyo e investigación, este es el objetivo planteado por 
parte de la SEDEQ. (AM 4, DQ 6)  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LOS ESTUDIANTES DE LA UAQ VOLVERÁN EN JULIO A LAS AULAS 
Por Yanira Franco  
La UAQ reanudará clases presenciales en julio de este año, aseguró en entrevista la rectora Teresa García. La 
institución no esperará el cambio a color verde en el Semáforo COVID-19 –como lo había anunciado la UNAM –, 
pues advirtió que podrían pasar varios meses para que esto ocurra. (AM 1, 2 y 3PP) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - PROMESAS 
Por Adán Olvera 
En recientes mediciones y de cara al 6 junio que se eligen diferentes representantes a cargos de elección popular 
un 70% de la población identifica a la salud, como un tema prioritario a tratar por candidatas y candidatos; además 
de escucharles la propuesta en la materia. Luis Nava, candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, 
sabe leer lo que está sucediendo entre la población y las propuestas son claras en la materia, anuncia acciones 
enfocadas a preservar la salud de los capitalinos y propone crear el Programa “Médico a tu casa, VA”. La era Post-
Covid19 dejará muchas necesidades (más) en materia de salud y para quien lo necesite, el candidato ofrece 
ultrasonidos a mujeres embarazadas, y seguimiento a enfermedades como diabetes e hipertensión, entre otras. 
Dice Nava, que el programa será ejemplo a nivel nacional porque llevará a la puerta de casa de los ciudadanos 
atención médica de primer nivel; para el candidato las propuestas son parte del proyecto de mejora continua y 
reactivación que impulsará de manera contundente para apoyar a las familias queretanas. A los candidatos 
siempre hay que cuestionarse cómo harán y desarrollaran lo que prometen, porque luego los compromisos quedan 
en el aire y pueden quedarse en promesas de campaña, pero el candidato asegura que hay presupuesto para 
desarrollar este programa tomando en cuenta ahorros y planes de austeridad, así como presupuesto destinado al 
desarrollo integral de la familia. El ejercicio y la vida saludable tendrá que ser otro eje de fortalecimiento de 
manera preventiva para los habitantes de la capital de Querétaro y los temas de seguridad y empleo están también 
en el ánimo de los electores.  DE REBOTE. Deber ser muy frustrante que el único candidato que se define como 
experto en Seguridad y Administración de Justicia, no sea tomado en cuenta por los electores (las mediciones lo 
dicen) y me refiero a Miguel Nava; que además se da baños de pureza y juzga el proceder de directivos de medios 
de comunicación y periodistas; pero olvida los orígenes del partido que lo postuló. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
CERTERO. Apoyado en la experiencia inmediata y en haber ocupado antes cargos municipales, Luis Nava fue el 
único que ayer no llegó al debate por la capital a echar culpas, a improvisar propuestas o a prometer imposibles. A 
diferencia de sus contendientes, el actual alcalde con licencia hace mucho que superó la curva de aprendizaje de lo 
que se debe hacer, pero sobre todo cómo hacerlo, para atender los retos de una ciudad demandante. Llegó a 
explicar, pues, lo que los otros 9 apenas tienen como un planteamiento para Querétaro, porque no han tenido el 
mismo recorrido. DESPUNTA. No es culpa de sus contendientes, pero tampoco de Nava, que por tener un gobierno 
en marcha le antecedan obras públicas y calificaciones administrativas que los otros 9 no tienen: la posibilidad de 
la reelección fue creada para premiar los aciertos y castigar los errores, como también le sucede al propio Nava 
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con temas que siguen sin ser resueltos o por el desgaste natural de ser gobernante. Queda claro que para 
administrar la capital del estado no basta con echar culpas, sino trabajar. No hay de otra. SUCIO. Otro debate, pero 
por la dirección de la Facultad de Medicina de la UAQ, se puso calientito con acusaciones de nepotismo, tráfico de 
influencias y hasta “terrorismo” contra docentes y administrativos. En la presentación de propuestas la ex lideresa 
del SUPAUAQ, Nuri Villaseñor Cuspinera, ganó el aplausómetro, pero la batalla final se decide con votos. Veremos. 
(DQ) 
 
ASTERISCOS 
LUIS NAVA VATICINA ENCUENTRO CON CMIC. Se prevé que el martes de la próxima semana el candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro por el PAN y QI, Luis Bernardo Nava, se reúna con integrantes de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el Estado. En el encuentro, además de presentar las 
propuestas de campaña, también existe una oportunidad para que se presente el Plan de Infraestructura que se 
aplicarıá en caso de obtener el triunfo en las urnas el próximo 6 de junio. DETALLAN PROCESO DE VACUNA DE 
LA UAQ ANTE COMUNIDAD INDUSTRIAL. Durante una sesión del Comité Local de Ayuda Mutua del Parque 
Industrial Querétaro, Teresa Garcı́a Gasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, presentó los avances 
de la vacuna QUIVAX 17.4, ante integrantes de la comunidad industrial. Se destacó la importancia de que se lleve a 
cabo este tipo de retroalimentación entre la comunidad académica y el gremio empresarial local. PRESENTA EL 
INE LA PLATAFORMA 'MUJERES ABRIENDO CAMINOS'. El Instituto Nacional Electoral (INE) presentó la 
plataforma 'Mujeres abriendo caminos', que recopila una serie de entrevistas de diversas mujeres polı́ticas que 
comparten sus experiencias, ası́ como los problemas que enfrentaron en la función de su gobierno. Este ejercicio 
permitirá conocer, desde la gobernanza local, cómo se construyen los liderazgos de mujeres. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
SÓLO EN PAN Y PRI SE VIO ÁNIMO DE TRIUNFO AL TÉRMINO DEL DEBATE. Ayer hubo debate de candidatos a 
la presidencia municipal de Querétaro, en las instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Más 
allá de lo que dijeron los candidatos y se dijeron entre ellos, nos cuentan, únicamente en los frentes del PAN con 
Luis Nava y María Alemán del PRI se observó ambiente de triunfo. Arturo Maximiliano estuvo en un pequeño salón 
de un hotel con un grupo reducido de simpatizantes y por las imágenes que ellos mismos difundieron, no se les 
veía con ánimo ganador. Los seguidores de Nava estuvieron en los alrededores de esta casa de estudios y 
organizaron una caravana con su candidato para festejar lo que llamaron el triunfo de su candidato, mientras que 
las huestes de María, nos comentan, estuvieron siguiendo el debate en una pantalla gigante que colocaron en el 
Jardín Guerrero y más tarde la priista se trasladó al lugar para declararse ganadora. MALTRATAN A "EL 
BANANAS" EN EL MARQUÉS. Ayer, nos cuentan, Juan Ramírez, “El Bananas”, regidor Independiente de El 
Marqués, que en este proceso electoral hace campaña en favor de los candidatos de Morena, fue encarado y 
empujado por un grupo de señoras cuando caminaba por las calles de esta demarcación. Don Juan, en videos 
publicados en redes sociales, le echó la culpa de este hecho al panista Enrique Vega, quien de acuerdo con las 
encuestas va a la cabeza en la intención del voto. (EUQ 2) 
 
VAMOS JUNTOS - POR LA CULTURA Y POR LOS JÓVENES 
Por Agustín Dorantes 
Los jóvenes de Querétaro son talentosos, inteligentes, creativos y muy capaces. Aquí los apoyamos, nos 
enorgullecemos de ellos y comprendemos el importantísimo rol que juegan como presente y futuro de la sociedad.  
Con Mauricio Kuri  González obtendrán las oportunidades que necesitan para desarrollar al máximo su potencial y 
encontrarán, en él, en mí y en Acción Nacional, aliados que buscan lo mejor para su futuro y para el de Querétaro. 
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Mau siempre ha dicho que es bueno generar empleos, pero que es mejor generar empresarios. Y él sabe cómo 
hacerlo. En este sentido propone, para los menores de treinta años, el programa Arranca, que otorgará créditos, 
capacitación y apoyos directos a las primeras empresas de las y los emprendedores queretanos. Con este proyecto, 
Querétaro se convertirá en la incubadora nacional más grande para nuevas empresas. Además de esta iniciativa 
centrada en apoyo a emprendedores, Mauricio propone mejorar la educación para que nadie tenga que quedarse 
sin estudiar. Nuestro candidato busca que las y los queretanos reciban una educación de diez, y para lograrlo, 
informó que los estudiantes recibirán más becas y que las universidades y centros de investigación obtendrán 
mejor equipamiento. De la misma manera, Kuri González propone enlazar a las escuelas y universidades con 
empresas para que los recién egresados tengan a la mano una bolsa de trabajo confiable en la que encuentren 
empleo. Mauricio Kuri sabe que desarrollar las capacidades de los jóvenes no es un gasto, es una inversión 
inteligente, y por ello confía en que invertir en su educación, en apoyarlos económicamente y en que encuentren y 
generen empleos, es la mejor forma de sacar a Querétaro adelante. De igual forma, nuestro candidato le apuesta al 
fomento de la cultura queretana, pues vivir en Querétaro es respirar cultura todos los días. Para Mauricio, 
fortalecer la cultura es fortalecer el tejido social. Al apoyar todas las distintas expresiones artísticas, Kuri tiene la 
intención de reforzar la identidad queretana, además de que busca que el arte queretano llegue a todos los 
rincones tanto de Querétaro, como de México. Nuestro candidato propone promocionar los espacios culturales, 
para detonar el desarrollo artístico que permita ofrecer lo que tenemos en Querétaro a nivel internacional, pues es 
tiempo de que este sector se modernice y crezca para brindar oportunidades a los nuevos artistas. Aunado a lo 
anterior, Mau propone programas de apoyo y financiamiento a los empresarios culturales y a nuevos 
emprendedores que enriquezcan nuestra oferta cultural. También se alentará a que la inversión privada participe 
generando infraestructura, espacios culturales y oportunidades de negocio y trabajo. No tengas duda, en el 
gobierno de Mauricio Kuri la cultura y la juventud serán temas prioritarios, este 6 de junio te pedimos tu voto y tu 
confianza, porque ¡vamos contigo y vamos con todo! (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
PARA LOS ANALES DE LA HISTORIA… La declaración del presidente López Obrador esta semana en la que 
reconoció su intervención en el proceso electoral, tras la confirmación de la Fiscalía General de la República del 
inicio de carpetas de investigación en contra de los dos candidatos punteros a la gubernatura de Nuevo León, 
quedará inscrita seguramente en los anales de la historia: REPORTERA: “Presidente, como usted presentó hace 
unos días las tarjetas rosas de Adrián de la Garza, hay algunos partidos que lo acusan ahora de que usted tuvo que 
ver en esta denuncia. AMLO: Pero ¿cómo no voy a tener que ver? REPORTERA: Y que usted está metiendo la mano 
en las elecciones… AMLO: Claro que sí, claro que sí, si aquí lo di a conocer, si es de dominio público; lo estoy 
diciendo, no podemos ser cómplices del fraude (…). REPORTERA: ¿No le preocupa que pudieran amonestarlo, 
sancionarlo en el tribunal, en el INE? AMLO: No. Y no se diga la petición que -aseguró- le hicieron repetidamente el 
fin de semana pasado obreros de Tabasco, de que ¡se reelija! “Y voy a decir otra cosa que les va a molestar mucho a 
los conservadores, a mis adversarios: ‘Reelíjase, reelíjase’. Les decía: ‘No, ¿qué, no ven que ya estoy chocheando y 
que además soy partidario de la no reelección, soy maderista?’, ya hasta el 24 y me jubilo”. EJERCICIO SERIO, 
DEBATE AYER EN LA UAQ. Un ejercicio muy interesante y serio, resultó el debate entre candidaturas a la 
presidencia municipal de Querétaro, convocado por la UAQ. En un marco de respeto, los abanderados 
respondieron a cuestionamientos puntuales del moderador con base en la trayectoria de cada uno de las y los 
abanderados… Vimos ahí a un Luis Nava (PAN) seguro de lo que ha hecho, un Arturo Maximiliano (Morena) 
conocedor, una María Alemán (PRI) combativa, un Carlos Rentería (RSP) documentado pero que no conecta, un 
Jesús Llamas (Fuerza por México) cansado y aburrido, una Teresa Calzada (MC) crítica, un Waltter López (PT) del 
que se esperaba más, un desganado Jaime García (PVEM), un Charly Maya (PES) improvisado y una Vanesa Garfias 
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(PRD) inexperta… ¡A los universitarios no se les engaña fácilmente! SUPERVISA ALCALDE REHABILITACIÓN EN 
ZONAS AFECTADAS. Que el alcalde de Querétaro, Miguel Parrodi Espinosa, supervisó ayer la labor de las brigadas 
de trabajadores para reparar el pavimento de vialidades, destapar drenajes, limpiar alcantarillas, restablecer 
luminarias y restaurar drenes pluviales, tras las afectaciones provocadas por las lluvias del pasado martes. (CQRO) 
 
PULSO - COINCIDENCIAS Y DISCREPANCIAS 
Por Andrés González 
El debate entre los 10 candidatos a la presidencia municipal de Querétaro, organizado por la Universidad 
Autónoma de Querétaro, dio coincidencias en propuestas, pero también divergencias y hasta puntos encontrados 
entre las partes. Y sí, mejoró notablemente, pero el gran enemigo de los aspirantes volvió a ser el tiempo. Era 
imposible contestar nueve preguntas de la contra réplica. Se borraron casi por completo la pertenencia de los 
partidos – y el conductor no insistió en ello – para regresar a la visión ciudadana que en los cargos más cercanos y 
el municipio lo es, importa más la persona, sus conocimientos, claridad de pensamiento, ideas, que el partido que 
lo postule. Fueron Tere Calzada, María Alemán, Vanesa Garfias, Jaime García, Luis Nava, Charly Maya, Walter López, 
Arturo García, Carlos Rentería y Jesús Llamas. Todos con propuestas para el municipio de Querétaro, muchas 
coincidentes y algunos con similitudes casi idénticas. Y no se divagó, porque las preguntas fueron en concreto para 
problemas reales y servicios que presta el municipio – salvo el de la concesión del agua a particulares, que no es 
competencia municipal sino estatal, de la CEA; o el del transporte, cuya concesión es igualmente de gobierno del 
estado – todos los demás se centraron en los graves problemas que aquí tenemos en seguridad, recolección de 
basura, reciclaje, iluminación total y participación de la mujer en el gobierno municipal. Y este último fue 
coincidencia generalizada. Vamos a ver si el elegido este 6 de junio lo cumple. Todos muy bondadosos, dadivosos 
con la mujer, cuando la realidad suele ser muy distinta. Y en el transcurso de un poco más de dos horas, sí se 
notaron bandos. Casi se borraron los tradicionales y muy marcados aquí entre PAN y PRI, se marcó el de dos 
mujeres Mary Alemán y Vanesa Garfias y se olvidaron rencores entre la derecha y la izquierda. Coincidencias. Ocho 
de 10 candidatos que fueron, coincidieron en la municipalización del servicio y recolección de la basura – “este 
sistema actual no ha dado resultados” – para regresar a que “sea el municipio quién lo ofrezca, devolverles el 
trabajo a más de 1,500 trabajadores y trabajadoras que fueron despedidos en la administración de Marcos Aguilar” 
y realizar una total reingeniería del sistema, según propuesta original de Carlos Rentería. Todos, los 10 candidatos, 
coincidieron en el trato igualitario a la mujer, “inclusión total en secretarias”; la formación de una Policía de la 
Mujer” y la creación de la Secretaria de la Mujer, propuesta por María Alemán inicialmente y aceptada por un par 
más de candidatos. El formato de los debates – tampoco este – no da para distinguir perdedores de ganadores. El 
tiempo es el enemigo común de todos. También en este. La frase más repetida de la noche, fue la de María Alemán 
dirigida al ciudadano: “Tú decides, ¿Reelegir o cambiar? Invitaciones – varias – de más de un candidato hacia uno o 
más de sus similares, “para que te sumes a mi gobierno” o la reprobación que hizo Vanesa Garfias a María Alemán, 
“por buscar reelegirse y cobrar su sueldo como diputada cuando anda ahora en campaña”. Y la respuesta de Mary, 
por supuesto: “Por convicción personal, he donado mi sueldo como diputada”, echándole en cara a Vanesa – sin 
decir su nombre – su falta de información. Luis Nava no se subió al ring de los señalamientos personales y se 
centró en hablar de los resultados en transporte escolar, en la rehabilitación de los condominios cuyo número 
supera ya los 400, de las cámaras que este gobierno ha instalado, rebasando todo lo previsto – “hacen falta más y 
que sirvan” le replicaron – o bien de los recursos que retiró a los municipios este gobierno federal para mejorar la 
seguridad. Desde luego que también se dieron por parte de la mayoría de los candidatos frases lapidarias, tales 
como “basta ya de impunidad”; “tendrá tu gobierno el lema de abrazos y no balazos”; o el señalamiento de parte 
del candidato de Morena de que “en este gobierno se están vendiendo las áreas verdes…eso es un crimen”. El 
mensaje final de todos se centró en el repaso de sus principales propuestas, muchas coincidentes, pero también en 
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pedir el voto para su persona. Los debates y en los formatos utilizados aquí, no dan ganadores; tampoco 
perdedores. El voto del 6 de junio sí. Medite usted por quién se va a pronunciar y, eso sí, ejerza este derecho 
ciudadano. Después…después no nos quejemos del gobierno municipal que tengamos. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
SEAMOS SERIOS. Una cosa es la izquierda y otra la Morena, que perdió por el hambre de poder, toda conciencia de 
clase; que elevó a su líder a la calidad de ungido,que favoreció a los corruptos y abrió pasó a los burgueses, a los 
explotadores, a las clases privilegiadas, para seguir explotando a los pobres. Eso es morena, eso no es la izquierda. 
(N 1)  
 
REBATIR 
Hablan con tal seguridad los aspirantes a la presidencia municipal de Querétaro, que se podría pensar que tienen 
todo pensado y resuelto, que sus institutos políticos están probados y capacitados y que ellos son los 
representantes del pueblo. Por ejemplo Jesús Llamas (FXM), hablando de honestidad, de cero tolerancia a la 
corrupción, dejando de lado esa época priista cuando el partido hegemónico dominaba todo y él era uno de los 
cabecillas de la CTM en el estado y preguntaríamos, cuál era la situación del obrero, de las obreras y cómo amasó 
fortuna ¿defendiendo a los trabajadores contra sus patrones?,o formando sindicatos al vapor para controlar 
empresas. Hay memoria. De Arturo García (Morena), como creer que ahora y por arte mágica dejó de creer y 
pensar como conservador, para ser un candidato de las izquierdas, que de defender sus principios morales, ahora 
participe con un partido que acepta el aborto, el matrimonio entre personas del mismo sexo y ataque a la IP; y de 
Maria Alemán que critica todo lo hecho por su adversario del PAN y QI, Luis Nava, proponiendo lo ya propuesto y 
en esto de lo hecho y lo propuesto, senotaquenotienen claro lo que se hizo ni las formas de hacerlo, porque cuatro 
de los 10 candidatos que se presentaron al debate de la UAQ se pronunciaron por la municipalización del 
transporte y con eso, coincidieron en que era un gran avance... ¿avance de qué para qué?, es un intercambio de 
ideas. Municipalizar el agua, reparar las redes de distribución; cambiar la concesión de la basura, comprimir el 
relleno de Mompaní sin que escurran lixiviados; municipalizar la recolección de basura, la de las papeleras, no 
otorgar más concesiones, en fin que tienen respuestas para todo y todos invitan a todos a sumarse a proyectos y 
formar parte de los gabinetes: Vanesa Garfias; Tere Calzada; Arturo García, Charly Maya, que al final tuvo un 
chispazo: “no le crean a ninguno, todos han estado, han sido funcionarios, diputados, locales, federales, dirigentes y 
nunca hicieron nada, han cambiado de partidos y no han hecho nada”. (...) (N) 
 
REGRESO A CLASES, POR FIN 
En buenas noticias para la comunidad estudiantil del Estado, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, 
Teresa Garcı́a Gasca, anunció ayer un retorno gradual a las aulas a partir del próximo julio. Además, urgió a que la 
enseñanza regrese a las escuelas, ya que considera que el aprendizaje virtual merma el rendimiento del alumno. 
Desde esa casa de estudios se presentó ayer un debate entre los candidatos a la presidencia municipal de 
Querétaro. En un ejercicio más ágil y de mayor intercambio de propuestas que durante las discusiones 
transmitidas hasta ahora entre los candidatos a la Gubernatura, se pudo ver el escenario del alcalde en reelección 
defendiendo su proyecto ante nueve opositores. La tensión permaneció en el intercambio de dos horas y la 
audiencia de la plataforma donde se transmitió la discusión inició con 2 mil 100 espectadores, a un tercio de 
transcurrida la transmisión se fue a mil 900, terminando en mil 700 escuchas; tendencia más favorable a 
anteriores debates donde el interés del público decaı́a a dos tercios de encaminado el ejercicio. Desgraciadamente, 
no todo durante esta campaña electoral en México ha sido fuegos cruzados verbales con propuestas. La vı́ctima 
mortal número 144 de este proceso polı́tico en el paıś vino ayer con el asesinato del candidato de Movimiento 
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Ciudadano a la alcaldı́a de Cajeme, Sonora, y abogado de la familia LeBarón. En actividad de la Liguilla del futbol 
mexicano, los equipos que iniciaron como locales la fase de Cuartos de Final dieron un paso en la clasificación. 
Toluca, Altas y Pachuca han golpeado primero a Cruz Azul, Puebla y América. Esperamos que disfrute de nuestra 
edición y nos siga en www. amqueretaro.com. (AM) 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
CERRO DE LAS CAMPANAS, CENTRO DE PODER. Hace 54 años fue inaugurado el monumento a don Benito 
Juárez. La plataforma de lanzamiento de Luis Echeverría a la Presidencia. Debut de Fernando Ortiz Arana como 
oradorante Díaz Ordaz. Escultor Fernando Olaguibel, el mismo de La Diana Cazadora. 1967. Hace 54 años, a 
cumplirse este sábado, se celebró en Querétaro el centenario del Triunfo de la República con un acto irrepetible 
que reunió a seis presidentes de México: Gustavo Díaz Ordaz, en funciones, a su sucesor Luis Echeverría Álvarez y 
a los ex mandatarios Lázaro Cárdenas, Adolfo Ruiz Cortines, Miguel Alemán y Emilio Portes Gil. Sólo faltó Adolfo 
López Mateos, ya para entonces muy enfermo. La ceremonia, en el histórico Cerro de las Campanas, sirvió también 
para inaugurar la gran estatua de don Benito Juárez -personaje tan de moda en las mañaneras- el hombre que 
venció y fusiló ahí al emperador Maximiliano de Habsburgo y a sus generales Miguel Miramón y Tomás Mejía, 
originario de la Sierra Gorda. Como dato importante, uno de los tres jefes de los poderes era queretano: Agapito 
Pozo Balbas, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y ex gobernador. Y algo más, los oradores, de 
lujo: Agustín Yáñez, secretario de Educación Pública, Luis Echeverría, de Gobernación, el gobernador Manuel 
González Cosío y Fernando Ortiz Arana, líder de la Federación Estudiantil Universitaria de Querétaro. Ese acto del 
15 de mayo de 1967 fue también la plataforma de lanzamiento de la muy sólida candidatura de Luis Echeverría  
que muchos años después se lo confirmaría a este columnista, en una entrevista realizada en el Club Campestre de 
Querétaro, frente a la casa del ex gobernador veracruzano y ex secretario de Trabajo Rafael Hernández Ochoa (+), 
su amigo, al que solía visitar. Contó entonces que desde que el presidente Díaz Ordaz le encomendó la organización 
del Centenario olfateó la oportunidad de hacer un gran trabajo y ser el sucesor. Vino constantemente a Querétaro 
durante dos años. Todo tenía que estar en punto y bien, incluida la estatua de 13 metros en piedra volcánica del 
Benemérito, realizada por Juan Fernando Olaguíbel, el mismo autor de La Diana y de la Fuente de Petróleos de la 
Ciudad de México, de El Pípila de Guanajuato y muchas obras más. Y, claro la gran convocatoria nacional, con 
cuatro de los cinco ex presidentes vivos: Portes Gil, Cárdenas, Ruiz Cortines y Alemán. Sólo faltaría López Mateos, 
con el aneurisma ya muy avanzado. El acto resultó muy bien organizado y con gran participación de los queretanos 
encabezados por el gobernador Manuel González Cosío.  Los discursos de primera y el Ejército, siempre presente, 
dándole la marcialidad requerida. Tan emocionado y satisfecho estaba el presidente Gustavo Díaz Ordaz (en 
plenitud de poder, antes del 68) que le entregó su reloj de oro al joven orador Fernando Ortiz Arana. Y a 
Echeverría -hoy decano de los mandatarios mexicanos a sus 99 años- la candidatura. La política era así. -BLANCAS 
Y NEGRAS- El Campestre. Años después, en aquella entrevista en casa de Rafael Hernández Ochoa, en presencia 
también del ex diputado federal Donaciano Ugalde, se recocijaba Echeverría porque había ido a visitar una vez más 
el Cerro de las Campanas y un turista, al que no le quería arrancar su Volskswagen le pidió que él y sus guardias le 
dieran un empujón. Lo hizo y aquél hombre nunca supo que se trataba de un ex presidente de la República. Tiene 
Luis Echeverría –decano de los ex mandatarios- predilección por Querétaro, en donde también inició su campaña 
presidencial afirmando que en Querétaro se cruzan todos los caminos de la historia. Desde muchos años antes 
venía a Querétaro con su esposa María Esther Zuno y sus hijos, con los que, de camino a Guadalajara, hacía escala 
obligada en el balneario de El Jacal, en donde trabó amistad con Guillermina la inolvidable “Mona” Cabrera 
Santoveña que le dejaba pasar a su numerosa prole. Y es que su tío Toño Cabrera era el administrador. Por cierto, 
además de presidir la ceremonia del Centenario del Triunfo de la República, el presidente Gustavo Díaz Ordaz, 
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encabezó un imponente desfile militar e inauguró ese mismo día el Tecnológico Regional de Querétaro. Luis 
Echeverría Álvarez, recientemente vacunado contra el Covid-19, fue presidente del 1 de diciembre de 1970 al 30 
de noviembre de 1976. Dos presidentes posteriores, José López Portillo y Miguel de la Madrid, ya fallecieron. 
Sobreviven, además de él, Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo Ponce de León, Vicente Fox Quesada, Felipe 
Calderón Hinojosa, Enrique Peña Nieto y, claro, Andrés Manuel López Obrador. ¡Ah, la historia! -LA FRASE 
DE LA SEMANA- Del recuerdo. ¡Arriba y adelante! Lema de la campaña de Luis Echeverría Álvarez, iniciada en 
Querétaro. 1970. -JUGADA FINAL- Ni Chabelo. A quienes comparan la longevidad de Luis Echeverría Álvarez con 
la de la reina Isabel, les informamos, con la pena, que la monarca británica es cinco años más joven. Para LEA, un 
inmortal ¡JAQUE MATE! (PA 2) 
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